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Intervención del diputado Jacinto González Varona, en relación al traslado de 

víveres y apoyos a las y los guerrerenses afectados por el Huracán Otis y la 

gratuidad de las Casetas de Peaje en el Estado.  

 

 

 

 

 

La presidenta: 

 

Continuando con la lista de oradores, 

se le concede el uso de la voz al 

diputado Jacinto González Varona, 

hasta por un tiempo de cinco minutos. 

 

El diputado Jacinto González 

Varona: 

 

Buenas tardes compañeras, 

compañeros. 

 

Diferentes medios de comunicación 

que nos siguen por las plataformas 

digitales. 

 

Con su permiso, diputada presidenta. 

 

Compañeros diputados integrantes 

de esta Mesa Directiva. 

 

Es necesario precisar algunas 

cuestiones primero, el tema del 

huracán “Otis” en Acapulco es un 

desastre natural que rebasa todos los 

límites, un desastre que fuera 

grosero, diría yo son 70 años de 

retraso total tanto lo más preocupante 

la flora y la fauna y lo que viene en el 

futuro. 

 

Creo que aquí deberíamos de estar 

planteándonos y no repartiendo 

culpas, es complejo pero también 

tenemos que ser claros y precisos, 

nosotros cuando fue el tema de 

Manuel e Ingrid, nosotros ayudamos 

desde la trinchera que nos tocó, 
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desde la sociedad civil, sin estar 

usando como carroña política la 

desgracia, gracias a todos los 

ciudadanos sin colores, porque aquí 

agarró y arrasó parejo.  No 

andábamos marchando ni gritando en 

las calles, estábamos en las calles 

viendo la manera de ayudar a los 

ciudadanos. 

 

Respecto a lo que se ha establecido 

en Acapulco, hablamos de que se ha 

restablecido en un 80, 90 por ciento 

de la energía eléctrica es real, porque 

se ha restablecido en la marcha 

urbana del puerto, tan sólo  la zona 

rural de Acapulco representa el 8 por 

ciento del territorio acapulqueño y si 

es verdad que a la zona rural de 

Acapulco no ha llegado la luz en 

buena parte, sobre todo los bienes 

comunales de Cacahuatepec, zona la 

zona 80, Xaltianguis, ya hay energía 

eléctrica, sólo falta ese 6, 7 por ciento 

que representa los bienes comunales 

de Cacahuatepec. 

 

Hablaban también aquí que se 

sacaron a los demás municipios de la 

declaratoria de desastre emergente, 

en efecto el día de ayer hablábamos 

con la secretaria de gobernación y los 

cabildos no enviaron en tiempo y 

forma las declaratorias, sólo lo hizo 

Acapulco y Coyuca de Benítez donde 

los cabildos aprobaron en acta y 

enviaron esa información por eso fue 

que se tuvieron que retirar, no se 

cumplió con ese requerimiento. 

 

Hablan del Fonden, miren en el 

huracán de Manuel e Ingrid, primero 

hablaron de 110 diez millones de 

pesos que se los iban a dar a su 

compadre Slim para la 

reconstrucción, después le bajaron a 

61 mil y ejercieron 37 mil- 

 

Y hoy La Sierra, La Montaña sigue 

esperando la reconstrucción por un 

nuevo Guerrero de Manuel e Ingrid, 

nosotros cuando llegamos 

reconstruimos Acatepec, Olinalá y 

Cualác una buena parte, estamos 

reconstruyendo el nuevo Mirador que 

les trajeron casas de cartón ahí 

están, ahí está el Fonden, las casas 

de la Nueva Venta ahí están 

abandonadas, el nuevo Balsamar ahí 
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están, eso era el Fonden darle 

cartones a la gente. 

 

Anunciar con bombo y platillo porque 

el Fonden era para pagar medios y 

para pagar burocracia y decir que 

hacían y no hacen, está ahí la nueva 

Venta, vayan a darse una vuelta es 

Acapulco, la nueva Venta nadie vive 

en esas casas porque todo se filtra y 

no fue de ayer, eso es el Fonden. 

 

Pero dejemos esa parte y vayamos a 

hacer funcionar esa comisión que se 

formó en la sesión que 

lamentablemente no pude venir 

porque yo al otro día de que pasó al 

huracán me concentré en Acapulco y 

nosotros sí estamos trabajando 

ayudándole a la gente a la movilidad, 

lo que requiere Acapulco es que 

aperturemos las calles para que la 

gente pueda salir a buscar y regresar 

a sus labores cotidianas que cada día 

es más difícil. 

 

Mejorar la infraestructura hotelera y 

restaurantera, invertir para se 

generen más empleos y se recuperen 

los empleos perdidos por el huracán 

“Otis” es prioridad para que la 

economía vuelva a caminar y eso 

también es pensar en “Primero los 

pobres” porque quien trabaja ahí no 

creo que nosotros y nuestros hijos 

vayan a trabajar allá a esos hoteles. 

 

Vamos a reconstruir de la mano del 

pueblo, pedirle a los acapulqueños 

que no se dejen llevar por la mentira, 

por la simulación, porque simulan que 

ayudan y no ayudan, simulan que dan 

hoy cualquier plato de lenteja eso es 

bueno para los acapulqueños, pero 

no usemos la desgracia para ellos. 

 

Nosotros debemos estar ayudando 

con el corazón no estar pensando en 

la carroña política y quienes todavía 

siguen acostumbrados a los 

fideicomisos ya no, los fideicomisos 

eran el caño por donde se iba el 

dinero a la corrupción, por eso vayan 

y pregunten a los acapulqueños que 

ya censamos, vengo de estar en La 

Sabana y en la Nueva Frontera, ahí 

estuve hoy por la mañana y estaban 

casa por casa entregándole su 

despensa básica, la Marina y Sedena 

a los compañeros de Acapulco. 
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Mientras nosotros trabajamos en las 

calles  

 

(Desde su lugar la diputada Gabriela 

Bernal Reséndiz, realiza una 

interpelación para preguntar sobre 

quién está censando, si el diputado o 

los servidores de la nación)  

 

No en ningún momento dije que venía 

de censar, haber por favor 

evitemos…… 

 

La Presidenta: 

 

Compañero, compañera, recordemos 

el artículo 89 de nuestra Ley 

Orgánica. 

 

El diputado Jacinto González 

Varona: 

 

A ver lo que si hay que poner 

atención y dejar de estar en el 

teléfono compartiendo noticias falsas, 

venimos de estar en la Sabana donde 

se está entregando casa por 

casa……….. 

 

La Presidenta: 

 

Concluya diputado, su tiempo ha 

terminado. 

 

El diputado Jacinto González 

Varona: 

 

Donde están entregando casa por 

casa, los acapulqueños sabrán quien 

sí estuvo y quienes están lucrando 

con la desagracia, sale. 

 

Muchísimas gracias a todas y todos. 

 


